



Minambiente lanza estrategia 'Sin fuego, cero incendios'

Categorías [Noticias](#) [Galerías](#) [Videos](#) [Eventos](#)[Asuntos Ambientales,
Sectorial y Urbana](#)[Asuntos Marinos,
Costeros y Recursos
Acuáticos](#)[Bosques, Biodiversidad
y Servicios
Ecosistémicos](#)[Cambio Climático y
Gestión del Riesgo](#)[Gestión Integral del
Recurso Hídrico](#)[Ordenamiento
Ambiental Territorial y
Sistema Nacional
Ambiental – SINA](#)[Negocios Verdes](#)**Noticias**

Febrero 8, 2023

Minambiente lanza estrategia 'Sin fuego, cero incendios'



- *Este miércoles, pese a la positiva reducción del número de incendios durante las primeras semanas del año, el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible lanzó la campaña para fortalecer el trabajo conjunto con las comunidades y las autoridades ambientales y así mitigar y atender situaciones que ponen en riesgo al ecosistema.*
- *El Gobierno Nacional realizará 12 talleres en las regiones con mayor incidencia de incendios forestales para dar información y concienciar a las comunidades sobre la necesidad de desarrollar un trabajo conjunto de prevención. Las jornadas comenzarán el próximo 16 de febrero en Caquetá.*
- *503 municipios del país tienen alerta por incendios forestales.*

Bogotá D.C., 8 de Febrero de 2023 (@MinAmbienteCo). El monitoreo constante sobre los puntos de calor, la rápida atención de los cuerpos de bomberos y terminar el 2022 con una gran influencia del fenómeno de La Niña han permitido una disminución en el número de incendios registrados en el país durante las primeras semanas del año. No obstante,

**Ingresar al Chat**

Charla en vivo con Servi...

las autoridades ambientales, en cabeza del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, mantienen las alertas sobre el riesgo de incendios en los bosques para el primer semestre de 2023.

Según el reporte de la Dirección Nacional de Bomberos de Colombia (DNBC), entre el primero de enero y el 7 de febrero de este año, se han registrado 1.408 incendios forestales en el país, mientras que en el mismo periodo de 2022 se reportaron 3.325, es decir 1.917 casos menos equivalentes a una reducción del 58%.

Si bien son noticias alentadoras, la ministra de la cartera ambiental, Susana Muhamad, insistió en la importancia de no bajar la guardia y seguir reforzando las estrategias para prevenir estas situaciones, uno de los principales factores de deforestación en el país. *“Queremos hacer un llamado a las autoridades regionales para que estén alertas, y conectar sus sistemas de gestión del riesgo y protocolos de atención a incendios”,* señaló.

De acuerdo con el Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam), a la fecha se reportan 503 municipios del país en alerta por incendios. *“Febrero se caracteriza por tener una reducción evidente de lluvias, principalmente en la región Caribe y los Llanos Orientales, este es un mes donde las condiciones para que se presenten incendios forestales aumentan de forma considerable”,* comentó la directora del Ideam, Ghislane Echeverry Prieto.

Asimismo, la Ministra destacó la labor de la Policía Nacional que, a través la Dirección de Antinarcóticos, con su área de aviación policial, y la Dirección de Carabineros y Protección Ambiental, en la atención de incendios forestales, con su flota de aviones AT-802 y helicópteros guacamaya, que tienen como misión el despliegue de operaciones de extinción de focos de incendios no solo en escenarios aéreos si no terrestres, ha apoyado significativamente las labores para atender los incendios. Las escuadrillas están disponibles con toda la capacidad a la hora de cualquier requerimiento ambiental que se requiera.

Estrategias de prevención y acción

El Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible lanzó oficialmente la campaña 'Sin fuego, cero incendios' con el objetivo de entregar recomendaciones a las comunidades para la prevención frente a los efectos asociados a la primera temporada de menos lluvias del 2023, los posibles focos de incendio y los focos de deforestación que se pueden generar, y así poder actuar eficazmente en la atención de los eventos.

A esto se suman 12 talleres de prevención en las regiones que en los próximos días realizará el Gobierno Nacional en las zonas donde hay mayor incidencia de incendios forestales.

Dentro de las acciones que ya se han implementado en el país también está la activación de la mesa de monitoreo de puntos de calor, donde entidades del Sistema Nacional Ambiental (SINA), la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo y Atención de Desastres (UNGRD) y la DNBC identifican a través de sensores remotos los focos de calor presentes para que se verifique en campo si efectivamente se trata de un incendio forestal. Un punto de calor puede no ser un incendio, sino tratarse de teas petroleras, quemas agrícolas o cuerpos de agua.

Adicionalmente, el Gobierno Nacional, de forma preventiva, activó la Comisión Técnica Nacional Asesora para Incendios Forestales, en la cual el Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible ejerce la secretaría técnica.

El Ministerio, asimismo, hace el seguimiento y monitoreo permanente a los puntos de calor junto con el SINA y el SNGRD, coordinando con la Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, la Fuerza Aérea Colombiana, el Ejército Nacional, la Policía Nacional y la Dirección Nacional de Bomberos de Colombia para reportar, atender, controlar y liquidar los focos de incendios.

Más controles en la Amazonía

Ingresar al Chat
Charla en vivo con Servi...

Durante lo corrido de este año, se han visto afectadas 9.083 hectáreas, 5.015 de ellas concentradas principalmente en el Parque Nacional Natural el Tuparro, ubicado en el departamento del Vichada, así como las regiones Caribe, donde se han originado 577 incendios; Andina, 493; Orinoquía, 229; Pacífica, 57 y Amazonía, 52.

Justamente es la Amazonía, donde avanza la estrategia 'Salvemos la selva', una de las regiones donde se fortalecerán aún más los controles para evitar que haya pérdida de bosque, hábitat y amenaza a las especies. Históricamente se ha evidenciado la recurrencia de puntos de calor en esta región, especialmente en Putumayo, Caquetá y Guaviare.

Tres recomendaciones para cuidar nuestros bosques

1. No arrojar colillas de cigarrillo, botellas de vidrio o fósforos encendidos en las montañas.
2. Evitar realizar quemas controladas o fogatas.
3. Informar sobre cualquier situación que ponga en riesgo la fauna y la flora, a nivel nacional a los números de emergencia de Bomberos (119), Policía Nacional (112) y Defensa Civil (144), y en Bogotá, a la Línea de Emergencias 123.

←Minambiente anuncia inversión por USD 8 millones para recuperar la Ciénaga Grande de Santa Marta



Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible

Dirección ventanilla única de radicación: [Calle 37 N° 8-40, Bogotá DC](#)

Horario de atención: Lunes a Viernes de 8:00 am a 4:00 pm.

Dirección atención presencial servicio al ciudadano: [Carrera 13 N° 37-38 Bogotá DC](#)

Horario de atención: Lunes a Viernes de 8:00 am a 4:00 pm

Conmutador: [+57 6013323400](#), Whatsapp: [+57 3102213891](#)

Línea gratuita nacional: [018000919301](#)

Correo institucional: servicioalciudadano@minambiente.gov.co

Denunciar actos de corrupción: soytransparente@minambiente.gov.co

Notificaciones judiciales: procesosjudiciales@minambiente.gov.co



[Políticas](#)

[Mapa del sitio](#)

[Intranet](#)

[Correo Institucional](#)

[Glosario](#)



MINISTERIO DE AMBIENTE Y
DESARROLLO SOSTENIBLE

Ingresa al Chat

Charla en vivo con Servi...



Ingresar al Chat
Charla en vivo con Servi...

